



Jaque a la construcción.

La inversión en construcción de vivienda caerá un 1,2% en España en 2008 y continuará descendiendo el ejercicio siguiente a tasas de hasta el 10%, según previsiones de la Comisión Europea recogidas ayer por la patronal de grandes constructoras Seopan. Estos datos contrastan con el crecimiento del 3,5% aún esperado para este subsector en 2007, y con el del 6,4% que se alcanzó en 2006. La bajada en la implantación de casas constituirá así el principal factor de la desaceleración prevista para este importante motor económico. / FOTO: RUBÉN SERALLÉ

El Banco del Sur ve la luz fruto del disgusto sudamericano con el FMI

Buenos Aires fue el lugar elegido para que Venezuela, Brasil, Argentina, Uruguay, Paraguay, Bolivia y Ecuador hicieran un frente financiero común ante la «ineficacia» que han padecido

• El descontento hacia la labor del Fondo Monetario Internacional no procede únicamente de los siete socios, sino también del propio titular de este organismo, Strauss-Kahn.

EFE / BUENOS AIRES

El Banco del Sur vio ayer la luz en Buenos Aires como una entidad que buscará afianzar la integración regional y la independencia de los organismos multilaterales de crédito comandados por las grandes potencias mundiales. Su creación esconde el hartazgo de los países sudamericanos por las recetas que hasta hace poco les imponían los organismos multilaterales de crédito.

Esta entidad es una de las tantas propuestas de integración

alumbradas por el presidente venezolano, Hugo Chávez, quien desde hace años brega por la conformación de una entidad regional para dejar de depositar las reservas monetarias «en bancos del Norte» y poder disponer de esos recursos en lugar de pedir prestado al Fondo Monetario Internacional (FMI) y al Banco Mundial (BM).

Sea por convicción ideológica o por estrategia regional, la idea caló en Argentina, Brasil, Bolivia, Ecuador, Paraguay y Uruguay, que junto a Venezuela vienen expresando en los foros internacionales la necesidad de reformar la arquitectura financiera mundial y, en especial, el FMI y el BM, a los que culpan por haberles empujado a aplicar políticas de ajuste que llevaron a sus finanzas al colapso.

Así, el presidente de Ecuador, Rafael Correa, sostuvo que la labor de ambos organismos «fue un

fracaso rotundo y lo único que hicieron fue defender al gran capital especulativo financiero», por lo que «si tuvieran un poco de decencia deberían extinguirse».

Brasil, que ya cuenta con una consolidada banca de desarrollo y que por momentos se mostró reacio a la creación de una entidad regional, finalmente apostó por el Banco del Sur, más como forma de protestar por la falta de reformas en el FMI que por estar convencido de la necesidad de fundar un organismo sudamericano.

Los ataques a esta institución vienen incluso desde dentro. El ex ministro socialista francés Dominique Strauss-Kahn, titular del FMI desde noviembre, admitió que éste tuvo una «intervención catastrófica» en países como Argentina. «Estoy decidido a abocarme sin demora a las reformas que se necesitan para poner la estabi-

lidad financiera al servicio de los pueblos», recalcó.

En este contexto, seis de los siete socios fundadores del Banco del Sur han cancelado en los últimos años sus deudas con el FMI, en gran medida para dejar de ser auditados por el organismo y no depender de los condicionantes que impone la entidad para otorgar recursos. Brasil pagó anticipadamente en diciembre de 2005 toda su deuda con el FMI, de 15.500 millones de dólares, y un mes después Argentina hizo lo mismo al cancelar 9.500 millones de dólares.

Por otra parte, los socios del Banco del Sur acordaron ayer que el perfil de la nueva entidad será el de financiar obras públicas de infraestructura y proyectos para mejorar la competitividad de las empresas sudamericanas y no el de dar blindaje financiero de emergencia a los socios en caso de crisis.

La economía española crecerá dos décimas menos que el trimestre anterior

EUROPA PRESS / MADRID

El Gobierno prevé que la economía crezca un 3,6% en el cuarto trimestre, dos décimas menos que en el trimestre anterior, con lo que terminará el año en la tasa prevista del 3,8%. Así lo avanzó el director de la Oficina Económica de Presidencia, David Taguas, tomando como base los indicadores adelantados de actividad.

Tras resaltar que España «sigue creciendo por encima de su potencial», Taguas reafirmó la previsión de subida del 3,3% para 2008 y expresó su «respeto», pero también su «profunda discrepancia» con las estimaciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que ha rebajado su previsión de crecimiento del PIB español del

3,6% al 2,5% el próximo año. «Discrepo de las previsiones que hacen las instituciones multilaterales como la OCDE, porque subestiman el crecimiento potencial de la economía española», subrayó Taguas, quien precisó que el organismo que agrupa a una treintena de países se ha quedado «anclado» en una estimación de crecimiento para el territorio nacional

del 2,9%, «un dato que está mal, porque todavía hoy crecemos a ritmos del 3,8%».

El asesor económico de Zapatero afirmó que en primavera, antes de que las turbulencias financieras sacudieran los mercados por la crisis *subprime* en EEUU, el Ejecutivo ya tenía calculado el impacto de la desaceleración del sector inmobiliario en la economía.

► MACROECONOMÍA

Los Premio Nobel creen que el auge de China beneficiará a Estados Unidos

EFE / ESTOCOLMO

El crecimiento económico de los países pobres y el auge de China favorecen al bienestar social global y, en concreto, al mercado de EEUU, según explicaron ayer Eric S. Maskin y Roger B. Myerson, que hoy recogen el Premio Nobel de Economía 2007.

«No creo que tenga que haber un conflicto de superpotencias. El mundo, en general, va mejorando día a día y a las dos economías más fuertes del planeta les puede llegar a interesar que la otra tenga éxito», aseveró de modo rotundo Maskin.

Myerson, por su parte, confesó que «la apertura de China a la inversión en el libre mercado ha significado uno de los acontecimientos más importantes de mi vida, en la manera que afecta al bienestar humano».

Los dos economistas, ambos estadounidenses, han trabajado sobre el diseño de mecanismos que Leonid Hurwicz (Moscú, 1907) había realizado tomando como base la teoría de juegos y, entre los tres, han conseguido, además del Nobel, sistematizar la toma de decisiones y la eficiencia de los modelos de mercado.

► PARO

Aumenta un 23% en un año la cifra de desempleados extranjeros en el territorio nacional

EUROPA PRESS / MADRID

Los servicios públicos de empleo estatal -antiguo Inem- tenían registrados en noviembre de 198.354 extranjeros en situación de paro, cifra que supera en un 22,9% a la del mismo mes de 2006, y en un 9% a la de octubre, según datos publicados ayer por el Ministerio de Trabajo.

Del total de inmigrantes en paro, 141.965 proceden de países extracomunitarios, frente a 56.398 pertenecientes a algún país miembro de la UE.

La mayoría de los afectados son hombres de más de 25 años de edad y residentes en Cataluña.

Por sectores, más de la mitad de los inactivos extranjeros se encuadran en el sector servicios, con 111.885 desempleados. Le sigue la construcción, con 43.571. En el último año ha subido un 57,5% el desempleo de los no nacionales en este sector.